

## Homélie du Jeudi Saint

17 avril 2025 à Chatou

Dans quelques minutes, je vais avoir la chance de laver les pieds de douze d'entre vous. C'est beau, le lavement des pieds, je pense que vous serez d'accord avec moi... C'est beau et ça me manquait : les deux dernières années j'avais laissé la place à mes chers frères, mais cette année, je reprends le bassin et la serviette avec joie ! Parce que c'est beau le lavement des pieds...

Mais pourquoi est-ce beau, après tout ? Parce que... voir un gars laver avec de l'eau un pied plus ou moins esthétique... a priori il n'y a pas de quoi s'émerveiller ! Mais c'est beau de ce que cela signifie. C'est beau de la beauté du service, du don de soi, de l'abaissement du Seigneur qui se fait serviteur, de la beauté de la vie donnée par Jésus. C'est beau...

La beauté du lavement des pieds est la même que la beauté de la croix. Et la croix, ce n'est pas esthétique. C'est même très laid : un homme supplicié, épuisé par les coups, cloué sur le bois, qui suffoque et qui finit par mourir. Ce n'est pas esthétique, c'est moche, on a plutôt envie de détourner le regard... Mais c'est beau. De la beauté du don total de Jésus, beauté de la totale cohérence de sa vie vécue pour les autres, beauté de l'amour qui va jusqu'au bout. *« Jésus, ayant aimé les siens qui étaient dans le monde, les aima jusqu'au bout. »*

C'est beau, une vie donnée, vécue pour les autres. Et c'est particulièrement beau lorsque c'est vécu dans le quotidien, simplement, discrètement. Ça ne brille pas, n'attire pas le regard, mais c'est beau. C'est la beauté de ceux que le pape appelle « les saints de la porte d'à côté ». Qui posent des gestes simples d'amour, de miséricorde, de partage, de compassion... Ce soir, devant la beauté de la liturgie, la beauté de ce geste du lavement des pieds, nous pouvons entendre cet appel : dans notre vie, et dans notre vie de foi, cherchons la beauté. Pas la beauté apparente, l'esthétique qui flatte le regard, mais la vraie beauté, beauté de la cohérence de vie, beauté de la bonté, beauté du Christ auquel nous voulons ressembler.

Le lavement des pieds au cœur de notre célébration du Jeudi Saint est beau parce que Jésus y exprime la vérité de son être, la cohérence de sa vie qui n'est que don, don gratuit par amour. De même, toutes nos célébrations sont belles lorsqu'elles expriment notre désir d'être unis au Christ en vérité, de nous laisser façonner, transformer par lui, d'être donnés comme lui, d'être au service, d'être cohérents avec notre foi en lui. Nos messes du dimanche sont belles lorsqu'elles donnent le ton de notre semaine, lorsqu'elles l'orientent en nous envoyant vivre et annoncer la bonne nouvelle du salut que nous avons célébré ensemble.

Alors, notre paroisse est belle lorsqu'elle se laisse construire, édifier, par l'eucharistie qu'elle célèbre, lorsqu'elle se laisse transformer par le Christ serviteur pour devenir *une éternelle*

*offrande à la gloire du Père, comme nous le disons dans la prière eucharistique. Notre paroisse est belle lorsqu'on y vit l'amour fraternel, l'accueil de tous ceux qui cherchent Dieu, le service généreux des autres et en particulier des pauvres, le pardon... « Si donc moi, le Seigneur et le Maître, je vous ai lavé les pieds, vous aussi, vous devez vous laver les pieds les uns aux autres. C'est un exemple que je vous ai donné afin que vous fassiez, vous aussi, comme j'ai fait pour vous. »* Le lavement des pieds n'est pas un joli spectacle qui veut nous émouvoir, c'est une belle page d'Évangile qui veut nous convertir.

Pour terminer, je rappellerai que le Jeudi Saint, jour où nous fêtons l'institution de l'eucharistie, indissociable du don de soi, du service, est aussi le jour où nous fêtons l'institution du sacerdoce, le don que le Christ fait à son Église des prêtres. Les prêtres, ce sont ceux qui se mettent au service du corps de l'Église, au service des baptisés pour qu'ils puissent vivre leur baptême, pour qu'ils puissent vivre leur appartenance au Christ et ainsi servir et se donner. Les prêtres sont au service de l'Église pour qu'elle soit belle : qu'elle donne à voir le Christ qui se donne sur la croix, le Christ ressuscité, le Christ vivant qui prend soin de son peuple et le conduit vers la maison du Père. N'oubliez pas de prier pour les vocations de prêtres, et les vocations de prêtres chez nous, à Chatou, parmi nos jeunes.

Dans quelques minutes, nous allons vivre ce geste du lavement des pieds. Laissons-nous habiter par la beauté du Christ Seigneur qui se fait serviteur, la beauté de l'Agneau de Dieu qui se donne. Laissons-nous transformer, par lui, et en lui.

Père Pierre-Marie Hascal

*Les lectures étaient : Ex 12, 1-8.11-14 – Ps 115 – 1 Co 11, 23-26 – Jn 13, 1-15*